



# 学校便り 10月号

## 平出水っ子

児童数：26名  
P戸数：20戸  
伊佐市大口平出水901番地  
電話：0995-22-1045  
FAX：0995-22-1047



平出水校区  
イメージキャラクター  
「とがめん」



ブログ  
「もみの木」  
QRコード

発行責任者 校長 鉢窪 伸吾



### 「今日も1日、無事終了」

校長 鉢窪 伸吾

今週の水曜日から木曜日まで、5・6年生の修学旅行が行われました。修学旅行隊からは、随時、連絡が入ります。「ホテルに着きました。全員元気です。」「今、朝食をとっています。全員元気です。」といった感じです。

この連絡は、とても大切です。「全員無事だ。」という情報が欲しいからです。普段であれば、「連絡が無いのは、事が順調に進んでいるということ」と考えるのですが、こうした行事の場合は別です。普段と何が違うのか考えてみると、2つの理由が思い浮かびます。

一つめは、普段よりも危険のリスクが高いということです。普段の学校生活は、家から学校への登校、校内での生活、学校から家への下校で成り立っています。登下校時に通っている道は、慣れているので、「ここは車の通りが多い場所」とか「ここは、気を付けないと行けない場所」ということが分かっています。それで、ある程度リスクが下がります。また、校内での生活では、生活リズムが確立された中で、気持ちの高揚も小さく、使っている施設の癖等も知っているのでリスクはさほど大きくありません。しかし、修学旅行の場合は、ほぼ知らない場所を訪れる事になります。乗り物に乗るだけでなく、道路や施設の危険性について予備知識がほぼないため、事故やけがのリスクは高くなります。また、家族以外の人と寝食を共にするので、気持ちの高揚も大きく、体調を崩すリスクも高まります。

2つ目は、対応の難しさです。例えば校内で体調を崩した場合、保護者に連絡を取って迎えにきてもらいます。比較的近くにいる場合が多いので、対応しやすいのです。しかし、旅行先では、それが難しいのです。どうしても迎えにきてもらわなければならない場合以外は、静養するなどして現地で対応していくことになります。

修学旅行だけでなく、運動会を実施する際には熱中症やけがのリスクが高まりますし、学習発表会を実施する際には「何か失敗するのではないか」という心理的なプレッシャーが大きくなります。一つ一つの行事が終わるたびに「無事終了」という言葉をよく使うのはそのためでしょう。

しかし、逆に、殆どの事故やけがが起こっているのは、普段の学校生活です。人が生活している以上、そのリスクは必ずあるわけです。学校行事の有無にかかわらず「今日も1日、無事終了」と考えたいと思います。

## 第130回（校区第51回）秋季大運動会 大成功！！～あきらめない フェアプレーでハッピーな運動会 をめざして～

たくさんの来場者に見守られながら盛大に開催された大運動会。今年度も保護者や校区の方々と合同で、校区種目3つを実施しながらの午前開催という形での実施となりました。

子どもたちと校区の方々の入場行進、開会式、競技・演技と進められていきました。かけっこや短距離走、綱引きや玉入れなど、これまでの体育の授業等で鍛えてきた姿を一生懸命発揮する姿に大きな歓声と拍手が沸き起こりました。また、6年生2名の応援団長を中心とした応援合戦も各組のオリジナリティとユーモア溢れるアイデアが見られ、「チーム平出水小」の団結を披露することができました。

校区種目も、たまごちょきんやグラウンドゴルフなど幅広い世代の方々を楽しめる“笑顔”が多く見られた競技で大いに盛り上がりました。子どもたちや保護者、地域の方々も今回の大会スローガンのように“ハッピー”な気持ちになる1日となりました。

運動会に際しまして、準備や片付け等のご協力をしてくださった皆様、お忙しい中参観してくださった皆様、本当にありがとうございました。



### 敬老の日おめでとうございます

～リレー用バトンの寄贈ありがとうございました～

敬老の日の記念品に子どもたちのお祝いメッセージを添付して差し上げたところ、お礼として平出水老人クラブ様より、リレー用のバトンをいただきました。

さっそく、運動会で活用させていただきます。

素敵なプレゼントありがとうございました。

大切に使用させていただきます。



### 栗拾い ～秋を満喫 学校裏の豊かな栗林の自然を楽しもう～

まだまだ気温が高く、季節は夏を感じさせますが、学校裏の栗林の木には、たくさんの栗の実がなりました。10月1日(火)には全校児童で栗拾いを行い、高学年の手慣れた動きを真似しながら、食べられそうな実っている栗を収穫することができました。10月12日(土)の土曜授業日では栗菓子づくりをしておいしくいただきました。

食欲の秋ともいわれます。

秋の味覚を楽しめる楽しみな企画に、子どもたちからは笑顔が見られ、とても嬉しそうです。



### 3校合同（牛尾小・山野小・平出水小）修学旅行実施（5・6年生）～1泊2日の素敵な思い出 go to 熊本県～

10月9日(水)から1泊2日。5・6年生が待ちに待った修学旅行へ出掛けました。近隣の学校と合同での旅行。すぐに打ち解け合い、熊本市内の自主研修や熊本城見学、ホテルでの食事、グリーンランドでのアトラクションなど一緒に楽しむことができました。

けがや事故なく楽しめたことが一番ですが、それ以外にも、お金を出して旅行に行かせてくれた家族への感謝の気持ちを抱くことや公共マナーを守ることの大切さなど、多くの学びと実りのあった修学旅行になりました。バスで帰り着いたときには、少し疲れていたようでしたが、たくさんの笑顔と充実感に溢れる表情が“楽しい修学旅行だった”ことを物語っていました。



### 10月後半～11月の主な行事予定

#### 《10月》

- 15日(火) ふれあい給食
- 16日(水) 市小学校陸上記録会(5・6年弁当準備)
- 17日(木) 陸上記録会予備日(5・6年弁当準備)
- 19日(土) 市子ども会大会(平出水子ども会事例発表)
- 25日(金) 2校(牛尾小)交流学習・ミュージカル鑑賞会
- 26日(土) 稲刈り交流会

#### 《11月》

- 1日(金) 地域が育む「かごしまの教育」県民週間(～7日)
- 6日(水) 特認校説明会・体験授業(8:50～)
- 7日(木) ハートふれあい(教育相談)(8・12・15日)
- 9日(土) 学習発表会(9:50～) 学校運営協議会  
芋掘り交流会(14:00～)
- 21日(木) 山野小との交流学習
- 24日(日) 文化スポーツデー・PTAバザー
- 26日(火) 読書まつり(14:15～)



### 社会科見学（伊佐市外：1～4年生）

～列車乗車体験、工場見学で社会勉強～

10月9日(水)、1～4年生は社会科見学へ出掛けました。学校をバスで出発し、横川駅へ。そこから吉松駅まで列車乗車体験を行いました。「思った以上に揺れたよ。」「切符を買っておもしろい。」など初めての経験を楽しんだようです。その後は、えびの市まで移動し、コココーラの製造工場を見学しました。見学中にちょうど清涼飲料水を製造する過程を見ることができました。数分間で一気にペットボトルの飲料ができあがる様子に「すごーい!」と歓声が上がりました。素敵な社会勉強の時間となりました。

